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Amis, frères et sœurs, 

Vous vous êtes succédé au chevet de Corentin ces derniers temps, ces 
derniers jours. Vous étiez quelques uns proches, et nombreux sont ceux 
qui l’ont porté dans leurs pensées, qui l’ont porté dans la prière. Quand je 
suis passé voilà toute juste trois semaines venant de la Picardie - cette 
Picardie qu’il a servi des années durant- nous avons bien sûr évoqué le 
mal qui le rongeait et il m’a alors dit qu’il aimerait que je sois là pour ses 
funérailles comme j’étais là l’an dernier pour fêter ses 50 ans de 
sacerdoce... Il y a plus de 45 ans que nous connaissons. 

Avec le Père Jean-Louis Brunel, le vicaire général du diocèse d’Amiens 
nous l’accompagnons aujourd’hui en sa terre natale. Et nous sommes 
nombreux dans cette église, venus de la presqu’île, venus d’ailleurs, 
certains venus du pays de la Somme. Nous sommes différents par l’âge, la 
situation, les convictions religieuses peut-être, mais ce qui nous unit c’est 
d’avoir fait un jour ou l’autre un bout de chemin avec Corentin. 

Aujourd’hui, nous sommes dans la peine de son départ. C’est un frère qui 
s’en va. Ton jumeau François, un beau-frère, un oncle, un grand oncle, un 
cousin, un parent. C’est un frère prêtre que nous accompagnons ; au 
service de l’Eglise qui est à Amiens pendant plus de 40 ans. Nous sommes 
là par affection, par amitié, rassemblés par la prière. L’évangile entendu à 
l’instant nous invite à rester en tenue de service, à garder nos lampes 
allumées. 

La tenue de service, c’est la blouse des infirmiers, celle des médecins, 
c’est le tablier des cuisiniers, la côte des ouvriers, l’uniforme des 
pompiers, des gendarmes, la tenue des maîtres d’école, des tenues de 
service liées à une fonction. Pour nous chrétiens la tenue de service est 
liée à un état, celui de fils et de fille de Dieu que nous sommes devenus 
au jour de notre baptême et comme prêtre l’aube vient redire à chacun le 
vêtement du service. 51 ans au service de Jésus comme prêtre, serviteur 
de sa Parole et de son Eucharistie, de son Eucharistie qu’il a célébrée si 
souvent au milieu de vous. Serviteur de l’Eucharistie et de la charité. Je 
peux témoigner et beaucoup ici et ailleurs que tu as été Corentin un fidèle 
disciple de Jésus. Tu t’es laissé conduire par son Esprit, l'Esprit qui fait de 
nous ses fils.  

Corentin tu avais à cœur d’annoncer la résurrection du Christ…Que de 
baptêmes, de mariages, de sépultures, de pardons célébrés où tu invitais 



chacun à découvrir ce Dieu patient, miséricordieux qui nous aime avec 
une infinie tendresse qui que nous soyons. Ce Dieu qui aujourd’hui 
prendra à son tour la tenue de service pour t’accueillir comme tu as 
accueilli tant et tant de ceux venus frapper à ta porte. Ce Dieu qui est la 
vie à jamais. Ce Dieu qui en Jésus est avec nous contre le mal, la maladie, 
la mort, ce Dieu avec nous qui veut que nous soyons avec lui des vivants 
pour toujours. 

La mort des nôtres, la mort des autres nous blesse profondément et vient 
semer en nous le trouble mêlé à l’émotion. Mais si la mort bouscule, nous 
savons bien que l’entraide, l’amitié, le resserrement des liens restent fort 
malgré tout. Ne sommes-nous pas venus quelquefois de loin aujourd’hui 
pour lui apporter un peu de nous-mêmes.  

Le baptême nous fait compagnon du Christ et même si la nuit du mystère 
nous enveloppe, si la solitude se fait grande, si le départ des nôtres nous 
rend tristes nous sommes invités à tenir dans l’espérance : le Maître nous 
attend pour nous servir. 

Merci Corentin pour ta fidélité et ton attachement à l’Eucharistie. Elle est 
la nourriture quotidienne des disciples, elle nous met en communion avec 
tous ceux qui ont faim d’amour, de justice et de liberté. 

Merci d’avoir été là, avec l’ensemble des prêtres du diocèse d’Amiens, tu 
m’as aidé à découvrir la grâce de servir le Seigneur et l’Eglise de tout son 
cœur par amour de Jésus Christ. Tu t’étais retiré à Crozon voilà 9 ans où 
tu as continué à accompagner les uns et les autres au diocèse de Quimper 
et Léon. De là où tu es, continue à penser à nous et à prier pour que nous 
sachions prendre quand il le faut la tenue de service. Service de Dieu, 
service des autres avec l’attitude qui s’impose la confiance dans les 
autres... et la confiance en Dieu. 

Kenavo Corentin. 
 
 


